

2019年度事業報告書

NPO法人ネパール野球ラリグラスの会

I 事業期間

2018年10月1日～2019年9月30日

II 事業の成果

本年度は当会が1999年に活動を始めてから20周年という節目の年となりました。当会では、活動開始当初より、活動開始20年で現地の人々による自立したネパール野球の運営を目指して活動を続けてまいりました。そのような事情から、ここ数年に渡り、その目標に見合う体制作りを進めておりました。そして、当期がその仕上げの年度となり、当期終了後の2019年12月に開催する通常総会終了の時をもって、理事長を小林洋平からイッソー・タパに交代、重田大輝が副理事に就任するほか、ネパール人4名を新たに理事に迎えることを決定いたしました。2020年度からはイッソー・タパを理事長とした新体制で活動を進めることとなります。

ネパール野球の具体的な活動としては、2020年の東京オリンピックの実質的な第1次予選となる第14回BFA西アジア野球大会が7月にスリランカで開催され、ネパールも出場いたしました。また、この大会に出場するためのネパール代表選手を選抜するため、5月にはネパールで第2回ネパール全国野球大会も開催されました。同大会には、当会の役員がオブザーバーとして参加しましたが、大会の運営はネパール側が自主的に行っており、現地の方々によるネパール野球の自立を目指した当会の活動も実を結びつつあります。

一方、日本国内においては、「ネパール交流野球教室2018」を開催したほか、ネパール国家スポーツ評議会の副委員長らを日本に招いて野球に対する見識を深めていただくなど、野球を通じた日本とネパールの交流促進に務めました。

また、当会は社会人硬式野球クラブチーム「ナインフォース」の運営母体となっておりますが、本年4月には、同チームが念願であった奈良県野球連盟への加盟を果たしました。なお、同チームは野球の練習や試合だけでなく、本拠地（奈良県山添村）での地域貢献活動にも積極的に取り組みました。

III 事業の実施状況

1 特定非営利活動に係る事業

(1) 京都市国際交流会館オープンデイ(2018年11月3日)

kokoka京都市国際交流会館で開催された「kokokaオープンデイ2018」にブース出展いたしました。京都市国際交流会館オープンデイは京都市国際交流協会が毎年開催している多文化共生をテーマにしたお祭りのようなイベントです。本年は約1万人の来場者がありました。

(2) ネパール交流野球教室2018(2018年12月15日、16日)

東京都板橋区立舟渡小学校でイッソー、スジーワ、ナインフォースの選手らを指導員とした野球教室を開催いたしました。当日は約50名の児童が参加。この野球教室は今回で4回目となりました。

(3) ワンワールドフェスティバル(2019年2月2日、3日)

本年度もワンワールドフェスティバルに出展いたしました。今回が13回目の出展です。

(4) アジア野球連盟総会(2019年2月19日)

台湾でアジア野球連盟の総会が開催され、小林洋平、イッソー・タパ、鈴木秀利がネパール野

球ソフトボール協会のディパック・ネウパネ事務局とともに出席いたしました。

(5) 第2回ネパール全国野球大会 2019 (2019年5月9日 - 5月11日)

5月9日から3日間に渡り、「第2回ネパール全国野球大会2019」がカトマンズに隣接するラリトプール市で開催されました。この大会は、2020年の東京オリンピックの実質的な第1次予選でもある「第14回西アジア野球大会2019」にネパール代表として出場する選手の選考会も兼ねており、代表入りを狙う選手たちが戦いを繰り広げました。

(6) ネパール国家スポーツ評議会副会長ら来日 (2019年5月22日 - 5月25日)

ネパールから国家スポーツ評議会、ネパール野球ソフトボール協会(NBSA)などのスポーツ関係団体の役員4名が、野球をはじめとした日本のスポーツ事情を視察するため来日いたしました。4名は東京に4日間滞在し、スポーツ庁や全日本野球協会などを表敬訪問するほか、プロ野球や大相撲を観戦するなどの活動を行いました。

(7) 第14回BFA西アジア野球大会 (2019年7月15日 - 7月20日)

スリランカで「第14回BFA西アジア野球大会2019」が6日間に渡り開催されました。当会からは、イッソー・タパがネパール代表選手として、小林洋平と鈴木秀利がネパール代表チームのスタッフとして大会に参加いたしました。

大会には6カ国が参加し、ネパールは3戦全敗で最下位となりました。

(8) 世界少年野球大会 (2019年8月1日 - 8月6日)

王貞治氏が理事長を務める世界少年野球推進財団が毎年開催している「世界少年野球大会」が福島市で開催され、ネパールが2年連続3回目の参加をいたしました。ネパールからは5人の子どもたちが来日し、野球教室で指導を受けるほか、文化交流の活動も行いました。

(9) 侍ジャパン公式サイトで「世界の野球」執筆

侍ジャパンの公式サイトでコラム「世界の野球」を執筆中で、2019年度は11回の掲載がありました。

(10) ナインフォースの活動

当会は社会人硬式野球チームの運営母体となっております。本年度も練習や試合の他に地域貢献活動の一環として、奈良県山添村で開催された神野山つつじまつりに参加するなどの活動を行いました。そして、本年4月には、念願であった奈良県野球連盟への加盟を果たしました。

IV 社員総会の開催状況

第5回通常総会

(日 時) 2018年12月8日 19時00分から20時00分

(場 所) 難波市民学習センター

(社員総数) 47名

(出席者数) 45名 (うち委任状出席者31名、書面表決者0名)

(内 容)

(1) 2018年度活動報告

(2) 2018年度決算の承認

(3) 2019年度活動計画の承認

(4) 2019年度活動予算の承認

(5) 定款変更の承認

V 理事会その他の役員会の開催状況

当該事業期間中、毎月1回の定例会を開催いたしました。